

Les îles Fidji accèdent à l'indépendance

LE 10 octobre 1970, lors d'une cérémonie tenue au *Albert Park*, à Suva dans l'île Viti Levu, Son Altesse Royale le prince de Galles remettait les instruments constitutionnels d'indépendance à Ratu sir Kamisese Mara, le premier premier ministre de l'archipel autonome. Ce jour marquait le quatre-vingt-seizième anniversaire de la cession des îles à la reine Victoria par les grands chefs fidjiens. Le nouveau drapeau sur champ d'azur, chargé à la hampe de l'*Union Jack* et sur le battant des armoiries fidjiennes, était hissé pendant que les Forces militaires en tuniques rouges et *sulus* blancs allumaient un feu de joie, accompagné d'un salve de 21 coups de canon.

Les festivités organisées à l'occasion de l'indépendance alliaient les parades cérémoniales des Forces et de la fanfare militaires aux traditionnelles cérémonies fidjiennes et indiennes. Les grands chefs fidjiens en jupes de fibres et manteaux de *tapa* avaient réservé au prince Charles un accueil de circonstance. Installés sur des nattes, ils apprêtaient un breuvage spécial extrait du *yagona* dans un *tanoc*, bol cérémonial de bois sur trépied. On fit présent au prince de 14,000 igname et racines de *dalo*, de 119 porcs fraîchement abattus et de 23 grandes tortues de mer en provenance des 14 provinces. Des guerriers fidjiens en jupes de fibres chantant et brandissant leurs lances, souhaitaient la bienvenue au prince, en se produisant dans des danses régionales, appelées *meke*. Puis ce fut le tour de danseurs et tambours indiens.

Vingt mille personnes assistaient aux fêtes de l'indépendance, dont les délégués d'environ 30 pays et territoires du Sud du Pacifique. Le Canada était représenté par le ministre de la Justice et Mme John Turner et par le haut commissaire du Canada en Australie et Mme Arthur Menzies.

Présents

Dans l'après-midi de la Journée d'Indépendance, M. Turner, au nom du Canada faisait présent au premier ministre d'un tableau intitulé *Mill Bay*, signé de l'artiste E. J. Hughes, originaire de la Colombie-Britannique. M. Turner offrit aussi à Ratu sir Kamisese Mara, qui s'était intéressé à la question, les rapports pertinents de la Commission royale sur le bilinguisme et le biculturalisme. M. Menzies remit au premier ministre des Fidji une lettre d'introduction par laquelle le premier ministre, M. Trudeau, nommait M. Menzies haut commissaire du Canada aux îles Fidji tout en lui conservant sa résidence à Canberra.

L'archipel fidjien comprend 844 îles volcaniques et madréporiques, dont une centaine sont peuplées; il s'étend sur une superficie totale de 7,055 milles carrés. Les deux îles principales sont Viti Levu (4,010 milles carrés) et Vanua Levu (2,137 milles carrés). Plus de 70 pour cent de la population réside à Viti Levu, où se trouvent la capitale, Suva (55,000 habitants), et l'aéroport international de